

Buenos Aires 16 Noviembre 1953

ID00458

Querido Mahuel: Menos más que empiezas a reflexionar y a comprender que por encima de todo hay que hacer algo por Campión, pero algo original. Algo de lo mucho que has preparado para Sabino te vendrá bien. No importa que no hagas un estudio de sus obras, de todas sus obras. No creo que sea necesario, Puedes indecar que únicamente en su casa, en su archivo, con sus notas y trabajos podrá hacerse una buena obra.

Por de pronto te prometo ayudarte. Y creo que lo que te envíe te vendrá, bine. Así además estudio la figura de Campión para cuyo centenario ya comienzo a preparar alguna cosa, para que tenga repercusión su nombre y su figura en 1954.

El miércoles se presenta en la Facultad de Ciencias Económicas la petición del Instituto solicitando se otorgue el diploma de Traductor Público de Idioma Vasco, teniendo en cuenta la cantidad de vascos que residen en el país, y sobre todo el sentido oficial que representa que la Facultad de Filosofía y Letras se prepare a celebrar el día Universal del Euzkera, con unos actos en el Aula Magna. Vamos pues lentamente pero haciendo cosas, que nadie más que una organización cultural argentina podría plantear. El Instituto ha adquirido personalidad y nadie discute que debe ser él quien plantee estas cuestiones, si al menos se trata de que tengan éxito.

Como los nros de GERNIA primeros notenan numeración los que deseo disponer son: el nº 4 correspondiente a Junio-Agosto 1948

- 5 id Septiembre-Diciembre 1948
- 6 Enero -Marzo 1949.
- 8 0 8 Octubre - Diciembre 1949;
- 11 11 11 Enero Marzo 1950.
- 18 E Enero Marzo 1951.

Me figuro te habrá llegado el ejemplar de "El Libertador Vasco" que te envié Basaldúa. Yo también envié 4 pero para Alberro. Y días antes te había enviado algún otro paquete con ese mismo destino.

Salazar dió una tarjeta suya para un hijo del Comodoro del Club San Fernando. Me pareció que era mejor eso. Se trata de un muchacho joven y rico que va de viaje y puede necesitar alguna orientación o alguien que le pueda acompañar. Claro no se pretende que sean tú precisamente. Pero podrían en cambio presentarle a alguno de ahí con ese objeto.

Yo le di una tarjeta también a una señora que deseaba saber dónde podría aprender unas cosas en euzkera o para aprender euzkera, para traerselas a un discípulo caballero de aquí, Najera Ezcurrea, personalidad de las ciencias naturales de este país, muy amigo mio y que pronto lo verás colaborando en el Boletín. En el próximo nº verás un trabajo originalísimo. "La serpiente que picó a Martín" en el Boletín de Orixe.

Por cierto que tu artículo sobre Aitz en el Támesis, irá con "Javier de Irizar" en el nº del año próximo, ya que el de Diciembre está ya totalmente compuesto.

No dejes de tratar bien a los Dufeu. Creo es matrimonio util. Falleció un hermano hace seis meses. Se lo puedes decir.

Qué efecto te ha hecho el libro de Basaldúa?. Como me han encargado esa conferencia para el sábado, he estudiado la cosa, y he encontrado muchos defectos en cuanto a los procesos. Mucha confusión, hay, tanto en Jemeiz, como en Basaldúa. Tu has encontrado siete procesos a Sabino. Yo en cambio he encontrado uno. No dar cuenta de ellos. Adjunto "Sabino Martir de su ideal".

Aquí la presencia sabiniana. Continuaremos así.

Un abrazo

*Quiles*